

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - - AVISOS Y NOTICIAS

AÑO XLVIII - Núm. 12945

Palma de Mallorca

Jueves 1.º de Octubre de 1936

El movimiento salvador de España

El general Varela está a 30 kilómetros de Madrid. — Toda la provincia de Córdoba en poder del Ejército Nacional



El glorioso general Franco, Jefe del Estado español

De Falange Española

II

Aportación femenina al Servicio Sanitario de Falange

Organizándose ya el servicio de practicantes femeninos, enfermeras, como anunciábamos en nuestra nota anterior, vamos a hablar hoy de las funciones que corresponden a las enfermeras y sus auxiliares.

La misión de la enfermera es, en todo caso, seguir dócilmente las indicaciones del médico en el cuidado del paciente y poner, por su parte, en práctica todos aquellos pequeños medios tan útiles para aliviar al paciente, para hacerle su situación menos penosa y conseguir su curación, sin apartarse ni un ápice del camino trazado por el técnico, es decir, por el médico, ya que, cualquier iniciativa de la enfermera en este punto, podría ser perjudicial al paciente. No por eso queda limitada la misión de la enfermera; no, nada de

eso. Su campo de acción es muy amplio y en él su intuición femenina encontrará mucho que hacer, pues junto a la higiene física del enfermo, hay su higiene moral. Mil veces de las precauciones antisépticas a cargo de la enfermera depende la muerte o la vida de un herido; la responsabilidad del trabajo de la enfermera es pues de suma importancia.

Y cuando llega la convalecencia, el papel de la enfermera sigue siendo principalísimo. Junto al enfermo tratará, como nadie podría hacerlo, de levantar la moral y la confianza del que vuelve a la normalidad; le evitará las fatigas.

Cariñosamente, la enfermera está a la vista de su enfermo esperando siempre la señal de llamada; cuida de alejar ruidos molestos o importu-

nos que sobresalten o exciten al enfermo; evita los portazos; cuida también de que una luz demasiado intensa no fatigue sus ojos.

Sin afectación, pero diligente logra la confianza del enfermo, hablándole con voz clara pero no alta, siempre amable y cariñosa y no haciendo al enfermo preguntas inútiles sobre su enfermedad o molestias creyendo así que demuestra más interés. Si le reprende será siempre con dulzura; pero eso sí, con firmeza y razonando cuando se oponga a sus deseos. Si el enfermo lo pide y no ha de perjudicarlo podrá leerle en voz alta los libros apropiados. Como un ángel guardian alejará las visitas importunas y limitará al tiempo debido las necesarias.

Se interesará por las esperanzas o ilusiones de su enfermo, escuchando con atención lo que este diga y fomentando su optimismo si lo hubiere o ahuyentando el pernicioso pesimismo, según cada caso.

Y en aquellos tristes casos en que una vida va a extinguirse, la misión de la enfermera se sublimiza, imponiendo serenidad a los familiares. En muchos casos es la enfermera el último lazo humano que aún ata al moribundo con la Humanidad; ella recibe sus confidencias, sus últimos deseos y es la mano fraternal que le despide respetuosamente.

La enfermera ejemplar es además de enfermera, hermana y madre en una pieza. Ya veis cual es la alta misión que se os ofrece. Como se os decía en la última nota, Falange os espera, mujeres mallorquinas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia Militar de Baleares

El Presidente de la Junta de Defensa Nacional, en radiograma de ayer dice al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares lo siguiente:

“Ruego V. E. que utilizando radio o prensa local, comunique con motivo ocupación Toledo y también

con el fin de mi fiesta onomástica he recibido numerosos telegramas y cartas de felicitación, y que por mis múltiples ocupaciones y aún más por no distraer el telégrafo del servicio militar tan necesario en estos momentos, no me es posible contestar personalmente, a cada uno de los remitentes como sería mi deseo y lo hago por ese medio manifestando mi gratitud.

El Comandante Militar de Ibiza en radiograma de hoy manifiesta que en aquella Isla no hay novedad.

Palma 30 de septiembre de 1936.

Brigada que cae de la bicicleta y se mata

La Benemérita del puesto de Manacor comunicó al señor Gobernador, que sobre las 16 horas del día 29 tuvo noticia de que sobre la vía férrea había un hombre tendido al parecer herido de gravedad.

Trasladáronse allí el señor Capitán, jefe de la fuerza y guardias a sus órdenes encontrando a los campesinos Gabriel Vives Estrañy y Gabriel Llinas Matamalas, mayores de edad, quienes, en la expresada vía, lugar conocido por “Puente de Son Galiana”, del término municipal de Manacor auxiliaban a un hombre herido, quien cuando iba montado en su bicicleta por la carretera que desde Manacor conduce a Son Carrió debido a una falsa maniobra se precipitó sobre la vía cayendo y resultando herido de gravedad.

El accidentado era el Brigada de Carabineros destacado en Manacor, don Juan Juan Tur, quien una vez auxiliado fué colocado en un automóvil y trasladado al Hospital Civil de Manacor donde fué cuidadosamente curado.

Pero, fué inútil. El referido señor Tur falleció poco tiempo después de haber ingresado en el benéfico establecimiento.

El Movimiento Nacional Salvador de España es ante todo la concreción de un anhelo de justicia. Entendiéndolo así nuestra primera autoridad militar ha designado al General de Ingenieros Don Miguel Domenge Mir para que abra una información acerca de los sucesos acaecidos en Mallorca desde el 19 de febrero hasta el 20 del corriente mes. Todas las personas que tengan algo que decir, en vez de murmurar por las tertulias y cafés, se hallan en la obligación de coadyuvar a esta información. Será respetado, si así lo desean, el incógnito de los que acudan personalmente a declarar; serán admitidas cartas firmadas y rotas sin leerlas las anónimas.

Se advierte finalmente que todo aquél que habiéndose abstenido de colaborar en la obra depuradora de esta información, persista en murmuraciones de café, será doblemente castigado por su maledicencia y por su abstencionismo.

El Movimiento Nacional Salvador de España ha surgido para administrar justicia y a ella se deben todos los españoles. Así espera que lo cumpláis

El general MIGUEL DOMENGE

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador persistiendo en su laudable euan acentuado propósito de no permitir que los comerciantes y vendedores engañen al público, defraudándole en el peso, adulterando las sustancias o encareciendo los productos, ha impuesto una multa de 10.000 pesetas a un comerciante de La Puebla, llamado Pedro Aguiló, por haber elevado el precio de las harinas sin autorización para ello.

Con motivo de este hecho nos ha dicho el señor Rubi que será inexorable con quienes pretendan abusar del comprador y que castigará las infracciones citadas siempre con el máximo de penalidad que la Ley autoriza, pues no hay derecho a que sean cometidos abusos de tal índole.

Ha añadido nuestra primera autoridad civil que la tendencia y deseos por dicho concepto, expuestos han de ser auxiliados por todos, han de ser una obra de actuación ciudadana y que por lo mismo hay que denunciarle cuantos casos de infracción se conozcan, pero, no denuncias acompañadas del manoseado "se dice", sino que hay que darle a conocer nombres y datos concretos relativos a hechos consumados, ya que ésta es la única manera de poder atacar el mal que amenaza al consumidor y que repite está dispuesto a extirpar.

Las denuncias que no sean concretas no solo no se atenderán sino que ni siquiera serán leídas.

La excelente disposición del señor Gobernador por tal concepto es digna del más sincero aplauso y con seguridad ha de ser, excelentemente también, comentada por el público.

Del Ayuntamiento

Esta Alcaldía, tan pronto se ha enterado del Decreto de la Junta de Defensa Nacional, de 29 del corriente, por el que se nombra al Excelentísimo Sr. General de División don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español, ha cursado el siguiente radiograma:

"General Franco. — Burgos. — En nombre españolisima ciudad de Palma de Mallorca y con el mayor entusiasmo felicito a V. E. por exaltación a la Jefatura del Estado, a la Junta de Defensa Nacional por su acierto y a España entera. Viva España. — Alcalde Zaforteza".

Se ha recibido del representante de los productos "Vivir" varias muestras de Calcio-Colina, que serán empleadas para Beneficencia Municipal.

El señor Alcalde ha agradecido el obsequio a dicho señor en nombre de los necesitados.

El propietario de los Almacenes San Miguel, D. Andrés Campins, ha visitado al señor Alcalde manifestándole que de todas las ventas al contado que se hagan en su tienda durante el próximo mes de Octubre, destinará el 2 por 100 para las Cocinas económicas de este Ayuntamiento y el 4 por 100 para la suscripción en favor del Ejército.

D. Vicente Rosselló, dueño de la fábrica de chocolates de la calle de los Olmos, ha hecho entrega al señor Alcalde de 55 kgs. de confitura, cuyo obsequio ha agradecido vivamente el señor Zaforteza, disponiendo que sea repartida entre los establecimientos benéficos de esta ciudad.

De Alcudia

Ecos de guerra resuenan en nuestra Patria; entusiasmos bélicos se respiran por doquier. Los leales hijos de la raza hispana sacuden cual leones su melena y lánzase a defender su querida España que los bárbaros comunistas ha-

bían osado profanar con su fatídica huella.

Sus infernales ordas pisaron en mal hora un día nuestra adorada, Roqueta y los bravos mallorquines fieles a su divisa "Por Dios y por la España" cubrieron de gloria derrotando a su enemigo.

Alcudia, la fidelísima ciudad, que tan distinguido puesto ocupa en la historia de Mallorca por sus hazañas guerreras sintió hervir en nuestros bravos falangistas la sangre de sus héroicos antepasados y al primer grito de desembarco partieron para el frente mandados por el entusiasta Comandante Militar don Miguel Vidal Fluxá (may conocido por su brillante actuación con los Regulares de Marruecos) y por el valiente Teniente de Caballería don Rosendo Villaverde, que estuvo preso con sus compañeros de Alcalá, por el entonces enorme delito de llevar impresos muy adentro... "las cinco flechas de mi haz".

Un día vistióse el templo de fiesta, el órgano resonó magestuoso y a su compás cantando su himno querido, vimos aparecer de nuevo nuestros bravos falangistas. Con los cascos, engriados de polvo, tostados por la campaña, estaban desconocidos. Seguidos por el pueblo en masa, que a esperarlos en la carretera había acudido, se dirigieron hacia la capilla del Santo Cristo. Te-Deum Laudamus le cantaron... al ver como la Providencia a pesar del constante peligro en que se hallaron había velado por ellos.

Poco después al felicitar a un falangista por su valentía nos contestó con humildad sincera: "Los soldados son un eco de sus jefes y los nuestros nos han dado un alto ejemplo de entereza y de valor". Después dirigiamos que los de Alcudia, con los de Inca y La Puebla, ocuparon San Carrió y la avanzada posición de Los Molinos, mereciendo de sus jefes justos elogios.

En medio de la general alegría no deja de notarse en el semblante de los recién llegados. El Teniente de Caballería don Enrique Bargés tan conocido en esta por haber tomado parte en las milicias de La Puebla, en varios actos organizados, selló su brillante actuación con su vida en el frente de San Carrió. Todos alababan sus dotes personales y no faltó quien acertadamente dijera: Es que los de Alcalá son valientes entre los valientes.

Sábado 12 de septiembre. Son las 4 de la tarde. En correcta formación de hallan las milicias en la plaza que está invadida por la multitud. Banderas italianas y españolas adornan las calles y balcones. El pueblo entero corresponde al bando del dignísimo Comandante Militar se ha vestido de fiesta adornando sus fachadas.

Un repique de campanas nos avisa la cercana presencia de la caravana que acompaña el personaje, cuya visita con tanto interés se está aguardando. Una clamorosa ovación saluda su llegada y sonriente, con su peculiar simpatía, desciende del coche el Conde Rossi. Se dirige a sus predilectos "Las Milicias Juveniles" envuelve en su mirada de afecto al diminuto ejército y coje en brazos besándole con cariño al más pequeño. Sendos ramos de flores le ofrecen las falangistas y las enfermeras de la Cruz Roja. Simbólico el de estas formando con sus flores los colores de las enseñas italiana y española y espléndido de grandes dimensiones de aquéllas.

Saluda el Conde Rossi a sus queridos falangistas orgullo y esperanza de nuestra tierra y se dirige acompañado del jefe señor Marqués de Zayas, li-

Recogiendo el sentir de Mallorca, que ha vibrado unánime y emocionada ante el heroísmo de los defensores de Toledo, el Excelentísimo Señor Comandante Militar de Baleares inicia una suscripción para rendir homenaje a los que tan alto han sabido mantener el nombre de España.

Esta suscripción será netamente popular y con objeto de que todos puedan asociarse a ella se admitirán donativos desde 0'10 ptas. hasta cinco ptas. como cantidad máxima.

Dichos donativos podrán remitirse directamente a la Comandancia Militar o acompañarlos de listas de donantes, por conducto de Sociedades, Centros y Cafés que quieran asociarse a esta patriótica iniciativa.

rectivos de la capital y autoridades locales hacia la Casa Consistorial. El numeroso público la aplaude constantemente y con entusiasmo delirante le saluda al aparecer en el balcón central. Presenta al ilustre visitante, en vibrante parlamento, el Comandante Militar de esta plaza avengando a los alcudenses a corresponder con gratitud y amor al heroico señor Conde Rossi que no ha vacilado en exponer su vida para salvar nuestra bendita tierra mallorquina. Le abraza finalmente en nombre de Alcudia y el pueblo emocionado les aplaude hasta el delirio, mientras se dan incesantes vivas a las dos naciones tan estrechamente unidas.

A una señal del Conde Rossi se cierne un silencio magestuoso. Tranquilo y sereno resuena su claro acento, firme frases de duro reproche para los que intentarían esclavizar nuestra hermosa tierra. Con un Ejército valeroso y fuerte, dice, señalando al Comandante Militar y con la ayuda de Falange heroica tan dignamente representada por su jefe señor Marqués de Zayas es imposible que pueda triunfar jamás nuestro común enemigo. A los marxistas les falta fe y valor, cualidades que espléndidamente poseéis vosotros, la fe en el cielo que os concederá el triunfo definitivo y el valor a toda prueba del que habéis dado ejemplo en el campo de batalla. Cuando me encuentre de nuevo en Italia recordé siempre los agradecidos hijos de la tierra España que la Falange Española la hará en breve, una, grande y fuerte.

Aplausos entusiastas, vivas a la noble nación italiana, al Conde Rossi y a Falange, interrumpieron repetidas veces su bello discurso. Cual si quisieran unirse a tan justo homenaje las banderas españolas e italiana mecidas por tenue brisa se besan mutuamente. El Conde Rossi las contempla un momento complacido y se despide exclamando: ¡Viva España! Alcudia en masa le contesta mientras le ovaciona ¡Viva Italia!

Habla seguidamente el jefe de Falange señor Marqués de Zayas. En breves frases condensa la actuación de Falange y su programa que ha de salvar y hacer resurgir de nuevo nuestra querida Patria. Los vibrantes aplausos que le tributan (los alcudenses todos) al empezar y finalizar su breve parlamento, como también el incontenible entusiasmo con que se le interrumpieron prendas palpables de la simpatía de nuestro pueblo hacia Falange Española y a sus inteligentes Jefes que con tanto acierto vienen dirigiéndola. Poco después emprenden el regreso. El entusiasmo de la multitud es desbordante. Unos aplauden, otros vitorean. Es el alma mallorquina que vibra agradecida al despedir a su bienhechor. El Conde Rossi saluda emocionado y mientras desaparece su coche en la lejanía, juve-

niles voces van cantando. ¡Arriba escuadras a vencer que en España empieza a amanecer!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

De Puigpunyent

El domingo pasado, 27 de septiembre vibró este pueblo en entusiasmo religioso y patriótico. Fue en ocasión de la reposición de los Crucifijos en las escuelas.

Reunidos todos los escolares con sus señores Maestros en el Planet púsose en marcha la comitiva hacia la parroquia precedida de la banda local, bajo la esperta batuta del señor Pol; seguían los alumnos de la "Escuela Parroquial" que lucían, por vez primera el uniforme de "balillas", dirigidos por su maestro y jefe local M. I. señor don Gabriel Garau; numerosa Sección Femenina y masculina de la J. O. N. S. de la localidad y de Galilea; niños, niñas y párvulos de la Escuela Nacional; el Colegio de los HH. Agustinos, un grupo de "Requetés", las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y el pueblo en masa. Muchas personas al ver el Crucifijo y la bandera bicolor que iban a la cabeza de cada grupo escolar, derramaban lágrimas de emoción interrumpidas por las penetrantes y evocativas notas de los himnos de a bandera y de la F. E. que alternaban durante el trayecto.

Al llegar a la parroquia, procedióse por el señor Ecónomo, don Mateo Bauzá, a la bendición de las banderas municipal y escolares y de tres nuevos y preciosos Crucifijos costeados por suscripción popular; a continuación cantóse la Misa Mayor estando reboante el templo de fieles.

Acabado el Oficio, la misma comitiva se dirigió a las escuelas parroquiales, racionales y de los HH. Agustinos, para erponer los Crucifijos en las que no le había, e izar la enseña nacional en todas ellas, pronunciando vibrantes y sentidos discursos el señor Ecónomo, el Vicario señor Armajach y el señor Maestro don Juan Terrasa (en representación de su hijo don Fernando) que fueron coreados por la multitud con cálidos aplausos y vivas a Cristo Rey y a España.

Esta fue la hermosa jornada que presenció el pueblo de Puigpunyent, delirante de entusiasmo cuyo recuerdo no se borrará jamás, al contemplar aquella manifestación de fe y patriotismo a que no estaba acostumbrado, por cuanto manos traidoras en vano habían pretendido ahogar.

Jefe local de Prensa y Propaganda de Puigpunyent, Juan Suau.

EN LA VILETA

Se alquila una casa compuesta de cuatro dormitorios, baño, garage, jardín y agua corriente. Para informes, Aragón 10.

Noticias de la ciudad

COMISARIA GENERAL DE ENSEÑANZA DE BALEARES

Se ruega a los señores don Juan Alemany Palmer, profesor encargado de curso de Francés en el Instituto elemental de 2.ª Enseñanza de Mora del Ebro; D.ª Teresa Manuel, Auxiliar de la Sección de Pedagogía del Magisterio Primario de Tarragona; D. Arnaldo de Villota Amiesa, Auxiliar temporal de Física y Química de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Aljiciras y a D. Vicente Valls y Gadea, Profesor de Dibujo lineal de la Escuela de Artes y Oficios de Valencia, que pasen por esta Comisaría para un asunto de sumo interés. — Palma 30 de septiembre de 1936.

DELEGACION DE HACIENDA DE BALEARES

Esta Delegación autorizada por la Dirección General del Tesoro público de la Junta de Defensa Nacional de Burgos ha dispuesto que se habra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

Día 1 de Octubre: Montepío Civil, Jubilados y Clero.

Día 2 de Octubre: Montepío Militar y Retirados. Letra A a L y Cruces.

Día 3: Retirados. Letra M a Z y Cruces.

Día 5: Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas.

Día 6: Nóminas en general.

LO QUE COGIMOS A LOS ROJOS

Ampliando nuestra información de ayer relativa al material que dejaron abandonado los rojos en su vergonzosa huida y que hemos recogido nosotros, podemos añadir lo que sigue:

Que el convoy que condujo dicho material a Palma salió de Porto-Cristo a las tres de la madrugada del día 27 y llegó a este puerto a las 5 de la tarde de dicho día.

El material que vino a Palma traído por dicho convoy es: una barcaza, la D-5-L, de las Defensas de la Base de Cartagena y un bote automóvil grande de la "Unión Naval de Levante" (Valencia). Venía también un bote automóvil pero dado el fuerte viento y la marejada que reinaba se tuvo que desistir de que continuara el viaje y fué dejado, hasta otra ocasión en que se irá a buscar, en la costa de Campos.

La operación de traida de dicho material y organización del referido convoy fué planeada y excelentemente ejecutada por esta Comandancia de Marina, formando parte de la expedición personal de la Compañía Arrendataria de Tabacos con otro personal de la Armada, o sean clases, oficiales y marineros y también fuerzas marítimas de Falange Española.

Todos ellos rivalizaron en excelentes deseos y por tanto en el cumplimiento del deber por lo que y con motivo del éxito de la operación fueron calurosamente felicitados. Felicitaciones a las que se une este diario.

LA FUNCION BENEFICA DEL LIRICO

Un éxito resonante obtuvo la función celebrada anoche en el teatro Lírico, organizada por la Empresa a beneficio de la suscripción pro Ejército.

El teatro estaba lleno hasta los topes, no quedando espacio alguno que no estuviese ocupado; uno de esos llenos que forman época.

Fuó una gran manifestación patriótica.

La función ha terminado a hora avanzada de esta madrugada, por lo que dejamos para mañana dar amplia reseña del acto.

De Falange Española de las J.O.N.S.

El pasado domingo, día 27, tuvo lugar en Felanitx el acto de bendición de un bandera nacional sindicalista de aquella Junta de Ofensiva Nacional Sindicalista.

A las 9, en el amplio paseo de Ramón Llull formaron las distintas secciones de Falange: Sección femenina, milicias juveniles (Flechas) y las escuadras de combate de Falange con un total de más de dos millares de falangistas uniformados. También formaron fuerzas de la Guardia Civil y Milicias Ciudadanas.

Asistieron las autoridades militares y civiles, con el Ayuntamiento en corporación. El pueblo asistió al acto subrayando sus momentos culminantes con su respeto o su entusiasmo.

Terminada la misa que celebró el castrense de las Milicias de Falange en Felanitx, se bendijo con toda solemnidad la nueva bandera de combate que era apadrinada por dos simpáticos flechas los que al grito de ¡ARRIBA ESPAÑA! hicieron entrega de la insignia al Jefe Local.

A continuación, solemne y ritual se desarrolló el desfile de los camisas

azules hasta el Ayuntamiento. En el Ayuntamiento pronunció palabras plenas de sentido y contenida patriótico terminando con los gritos de ritual en la Falange.

El acto tuvo todo el significado sencillo y magnifico de los actos que presiden los flechas y el yugo.

De Muro

El pasado domingo, con motivo del acto de entrega de una bandera a la Sección Femenina de Falange Española de Muro, tuvo lugar un brillante desfile de fuerzas de dicha guarnición compuesta de una sección de "balillas" una sección femenina y una de militantes, las cuales desfilaron marcialmente por las principales calles de dicho pueblo siendo aclamadas calurosamente por el enorme gentío que lleno de entusiasmo y dando repetidamente gritos de ¡Arriba España! acudió a presenciar el solemne acto.

A las once de la noche del mismo día, en cuanto se tuvo la noticia de la toma de Toledo, confirmada por el elocuentísimo y gran patriota General Queipo de Llano, nuestro Comandante Militar señor Beltrán se apresuró a po-

nerla en conocimiento del pueblo y casi repentinamente se organizó otra manifestación no cesando de vitorear a España a nuestros generales, al Ejército, Falange y cuantas organizaciones han tomado parte en este levantamiento para libertar a España de la ignominia roja.

Muro 29-9-36.

Sociedad

El Capitán de Caballería don Pedro Ponce de León y Terry, murió heroicamente en Barcelona, defendiendo la iglesia de los PP. Carmelitas, el 21 de julio próximo pasado.

E. P. D.

Su gloriosa muerte ha sido sentida por cuantos tuvieron ocasión de conocer el pundonoso militar.

Reciba su hermana doña Estrella (ausente), su hermano político don Julio Redondo Sepúlveda, Capitán de Caballería y Jefe de la Compañía del Requeté, sus compañeros de Arma, la Comunion Tradicionalista y el Requeté de Mallorca, la expresión de nuestro sentido pésame.

Se encuentra gravemente enfermo, habiendo recibido anoche los Santos Sacramento, el procurador de los Tribunales don José Molina Alorda. Le deseamos pronta mejoría.

El nuevo Delegado-Rector de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Palma de Mallorca, don Pedro J. Barceló Oliver ha tenido la atención que le agradecemos de participarnos su toma de posesión, ofreciéndonos en el cargo.

Le deseamos el mejor acierto.

De Enseñanza

ESCUELA DE COMERCIO

En el tablón de anuncios de la Escuela Profesional de Comercio de Palma se halla expuesto el anuncio de Matrícula Oficial y no Oficial del próximo curso de 1936 a 1937.

Días de Matrícula: del 28 del actual al 10 de octubre.

ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO PRIMARIO DE BALEARES

Por disposición del Ilmo. Sr. Delegado-Rector de este Centro, se anuncia que a partir del día veinte y nueve del corriente mes, hasta el día cinco de octubre próximo, ambos inclusive, queda abierta la matrícula oficial para los alumnos del segundo y tercer cursos del Grado Profesional, debiéndose satisfacerse los mismos derechos que en cursos anteriores.

Asimismo se proroga por igual plazo la matrícula no oficial, para los alumnos del plan de 1914 y que por cualquier circunstancia no pudieron verificarlo durante el mes de agosto.

Se recuerda por esta misma orden, que los alumnos del plan 1914 y curso complementario que tengan que realizar las prácticas de enseñanza deben participarlo a la Delegación de esta Normal dentro de los diez primeros días de octubre próximo.

CONSERVATORIO OFICIAL DE MUSICA DE BALEARES

Por disposición del Ilmo. Sr. Delegado Rector de este Centro se anuncia que a partir del día 30 del corriente mes, hasta el día 10 de octubre próximo, ambos inclusive, queda abierta la matrícula oficial. Asimismo se proroga por igual plazo la matrícula no oficial.

Palma, 29 de septiembre 1936. — El Secretario.

Antigua Casa Barceló

participa haber empezado la elaboración y venta de

EMBUTIDOS

Riera, 21 (al lado del Trocadero)

Liceo Español

Conde Sallent, 39, 41

Teléfono 1926

DIRECTOR: D. Pedro Vila Ramón, Capitán Infantería

Internos - Mediopensionistas - Externos

PREPARACIONES: 1.ª Enseñanza, Ingreso, Bachillerato, Comercio, Normal, Enseñanzas Varias, y Carreras Especiales.

DIRECCION ESPIRITUAL e Inspección del Internado a cargo del Rdo. Sr. D. Antonio Veny Pbro.

PROFESORADO COMPETENTE y ACREDITADO por los EXITOS obtenidos en cursos anteriores.

Empieza las clases el día 1.º de Octubre próximo.

PROTECTORA

H O Y jueves

De 3'15 tarde a 11'30 noche

Sensacional estreno de los reportages

Maniobras del Ejército italiano en los Montes Alpinos

CENTINELA DEL MAR

Grandes maniobras navales de la poderosa flota italiana y el gran suces

Una hora de guerra bajo el Cielo Africano

Todo el poder de la maravillosa aviación italiana puesta en juego!

Todo el proceso de los bombardeos aéreos captados por el lente!

Miriam Hopkins en

LA VENUS DE ORO

En Español

Y UNA COMEDIA

Bando

D. TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES,

HAGO SABER:

Que como ampliación a lo dispuesto en los artículos 2 y 8 del Bando de 23 de Julio último, considerando que a los fines establecidos en el Código de Justicia Militar estamos en tiempo de guerra, y en campaña el Ejército a mis órdenes; en uso de las facultades que me confiere la Ley y con vista de los artículos 33, 36 y 651 del Código castrense.

ORDENO Y MANDO:

Artículo primero: Serán sometidos a juicio sumarísimo e incurrirán en la pena de muerte los que maltraten de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada, cualquiera que sea el objeto causado por el maltrato.

Artículo segundo: Serán también sometidos a juicio sumarísimo los que pongan mano a arma ofensiva o ejecuten actos o demostraciones con tendencia a ofender de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada y se les impondrá la pena inmediatamente inferior a la señalada en el artículo anterior.

Artículo tercero: Serán igualmente sometidos a procedimiento sumarísimo los que cometan hechos a que se refiere el artículo 228 del Código de Justicia Militar reformado por la Ley de 26 de Julio de 1935 en la parte que dice: "Art. 228. Incurrirá en la pena de reclusión mayor a muerte: Primero: El que en tiempo de guerra, y con fines de espionaje, se introdujera en las plazas o puestos militares, entre las tropas que operen en campaña o en las zonas, establecimientos o lugares militares afectos a la defensa nacional. — Segundo: El que conduzca comunicaciones, partes o pliegos del enemigo, no siendo forzado a realizarlo; o, caso de serlo, no los entregue a las Autoridades o Jefes del Ejército al encontrarse en el lugar seguro; o no los inutilice u oculte para que no lleguen a su destino. — Tercero: El que deje de llevar a su destino, pudiendo hacerlo, los pliegos que se le confían sobre las operaciones de guerra. — Cuarto: El que indebidamente en tiempo de guerra practique reconocimientos o levante planos, obtenga fotografías, croquis o apuntes de cosas concernientes a las fuerzas, la preparación o la defensa militar del Estado, cualquiera que sea el procedimiento empleado, o se procure noticias relativas a dichas fuerzas, preparación o defensa militar, o edite, venda, publique o distribuya las fotografías, planos, croquis, o apuntes antes mencionados o transmita las noticias reeferidas. — Quinto: El que en tiempo de guerra organice, instale o emplee un medio cualquiera de correspondencia o transmisión, como radioemisoras, radiogoniómetros o, en general, cualquier procedimiento que permita comunicar o recibir señales o noticias con fines de espionaje. — Sexto: El que en tiempo de guerra establezca depósitos de combustible, piezas, armamentos, pertrechos o material de guerra, o realice obras, construcciones o edificaciones que permitan ser adaptadas o utilizadas en servicios militares con provecho de una potencia extranjera y con fines de espionaje. — Séptimo: El que en tiempo de guerra use nombre supuesto o utilice documentos falsos con fines de espionaje. Aquel a quien sean ocupados los objetos escritos, planos, fotografías o apuntes a que se refiere el párrafo cuarto, será castigado con la pena de arresto mayor en su grado máximo a prisión menor en su grado medio, a no ser que justifique la buena fe de la posesión o uso. Se presumirá que existen fines de espionaje cuando los actos referidos se realicen subrepticamente, con disfraz, falseando la profesión, nacionalidad o nombre, o em-

pleando cualquier otro medio fraudulento o sin objeto justificado. Del mismo modo se someterán a este procedimiento los delitos comprendidos en los artículos 229 y 230 del Código de Justicia Militar reformados por igual ley.

Artículo cuarto: Serán también incoados por el procedimiento sumarísimo los que se sigan por delito de traición y contra la seguridad y la paz del Estado y del Ejército, tanto si son flagrantes como si no lo fueren.

Palma de Mallorca a 30 de Septiembre de 1936. — El Comandante Militar, **Trinidad Benjumeda del Rey.**

De la Diputación

El Teniente Coronel don Luis García Ruiz, hizo entrega en la Oficina recaudatoria de fondos pro Movimiento nacional, de la cantidad de 447'35 pesetas por la diferencia de emolumentos percibidos durante el desempeño del cargo de Gobernador civil de Baleares.

Don Jaime Obrador Teniente Coronel encargado de dicha oficina agradeció al señor García Ruiz este donativo.

El Secretario del C. D. Mallorca entregó al señor Presidente de la Diputación don Emilio Ramos la liquidación del partido de fútbol celebrado a beneficio del Ejército que da el siguiente resultado:

Recaudado en taquilla: 1.582'45 pesetas.

Donativo recibidos: 120'00 id.

Total: 1.702'45 pesetas.

La Junta Directiva del C. D. Mallorca hizo constar su gratitud hacia los aficionados todos y muy especialmente a los señores que enviaron donativos, así como a los señores socios que dado el fin altruista que se perseguía abonaron el importe de una en-

BORN
Hoy de 3 a 9 noche
El Hombrecito Valiente
por JACKIE COOPER
BOLERO
CAROLE LOMBART
y GEORGE RAFT
EN ESPAÑOL

Lunes: James Cagney en "TODO O NADA", y "POR UNOS OJOS NEGROS", con Dolores del Río



Solemnes honras fúnebres

que en memoria de los que gloriosamente dieron su vida por la patria en defensa de Mallorca y de España, una, grande y libre

se celebrarán en la iglesia de Son Servera el próximo viernes día dos de octubre a las nueve y media de la mañana

El Sr. Comandante Militar de Son Servera, autoridades militares, civiles y fuerza destacada en esta población así como las familias de los difuntos ruegan la asistencia al acto y suplican una oración por el alma de los que murieron en el cumplimiento de su deber.

trada especial, como también a los señores árbitros, taquilleros, porteros y acomodadores que renunciaron a cobrar sus honorarios y por último al concesionario del kiosco de refrescos que entregó cinco duros como donativo.

El Coronel-Presidente de la Diputación agradeció vivamente el gesto patriótico y altruista del C. D. Mallorca.

De Alaró

El pasado domingo día 27 se celebró en este pueblo una fiesta que por su significación patriótica, política y religiosa revistió gran brillantez.

Empezó la fiesta a las tres de la tarde hendiendo la bandera de la sección femenina de Falange Española de la J. O. N. S. y ya bendecida pudo formar parte de la comitiva que con las autoridades civiles, religiosas y militares, los falangistas y la sección femenina se dirigieron al cementerio para devolver a aquel sagrado lugar, tumba de nuestros antepasados, la Imagen de Jesús Purificado que había sido arrebatada de dicho lugar, y por segunda vez por el Ayuntamiento marxista. Asistieron también a dicho acto los niños y niñas de las escuelas graduadas acompañados de sus maestros y todas las alumnas del colegio de las Hermanas Agustinas y una bien nutrida representación de gente del pueblo sin distinción de clases. Verificado dicho acto, que revistió la solemnidad que merecía, nos dirigimos a bendecir la Escuela graduada de niños que por haberse inaugurado al principio de la República estaba todavía sin haber recibido el bautismo de la Iglesia Católica. Izó la bandera roja y gualda que fué acogida por el público con numerosos aplausos.

El señor Ecónomo dirigió la palabra emocionado al auditorio demostrando con palabra clara y concisa que en España Cristo Impera; Cristo Vence y Cristo Reina, siendo acogidas sus últimas frases con numerosos aplausos desde allí nos dirigimos a la escuela de niñas que también fué bendecida, desfilando por todo el pueblo recibiendo los falangistas y la sección femenina numerosos aplausos, luego nos dirigimos al local social de Falange Femenina donde se izó la bandera que acabamos de bendecir haciendo la propagandista en dicho centro señorita Maruja Roselló una alocución a la bandera; tam-

bién dirigió la palabra al público allí estacionado el Rdo. Capellán de Falange, don Rafael Coll, que lo hizo con el acierto y elocuencia en él característica. Se terminó el acto obsequiando con un vino de honor a la autoridades falangistas y a todas aquellas personas que están adheridas al movimiento de salvación de España, brindándose por el engrandecimiento y prosperidad de España.—El Corresponsal.

Teatros

PRINCIPAL

Para hoy se anuncia el grandioso estreno en Palma de la producción hablada en español "Venganza gitana"

Se trata de una apasionante historia de amor, odio y celos.

Se estrenará también la graciosa comedia "Si tu quieres", por el famoso actor Armand Bernard.

BORN

Hoy se proyectarán en este salón las producciones "Un hombrecito valiente" interpretada por Jackie Cooper y "Bojero" interpretada por George Raft y Carole Lombart.

RIALTO

En las sesiones de hoy se proyectarán "Vuelvo mis canciones" por Matra Egger y la producción Radio "Corazones rotos" interpretada por Katherine Hepburn.

MODERNO

Se proyectarán dos producciones "De cara al peligro" por Tim Mc Coy y "Rosario la cortijera" interpretada por Estrellita de Castro y "El Niño de Utra".

PROTECTORA-CINEMA

Hoy, jueves, abre sus cuentas. Forman el programa: "Maniobras del Ejército italiano en los montes alpinos", un verdadero documento gráfico de toda la mecánica de la guerra; con asistencia de S. M. el Rey Victor Emanuele y del Jefe de Gobierno señor Mussolini. "Centinela del Mar" grandes maniobras de la flota naval italiana. Y el gran suceso "Una hora de guerra bajo el Cielo africano" película filmada durante la guerra italo-otomana que da idea plena de la maravillosa aviación italiana y nos muestra con todo detalle todo el proceso de los bombardeos.

Completará el programa el reestreno del suntuoso film "La Venus de oro", dialogada en español.

Noticias radiadas ayer mañana

DETALLES DE LA CONQUISTA DE TOLEDO

Burgos.—El ataque definitivo a Toledo fué dirigido personalmente por los generales Franco y Varela. Defendiendo la ciudad había unos cuatro mil milicianos rojos, mandados principalmente por milicianos extranjeros. Se esperaba una gran resistencia, pero los marxistas no se ofrecieron nunca en plan de batalla.

Hasta llegar a un kilómetro, aproximadamente, de la ciudad, la marcha del Ejército no encontró dificultades. En el momento del asalto definitivo, los legionarios se lanzaron con bayoneta y lograron entrar por la puerta de Visagra. Al frente del grupo asaltante, iba el propio general Varela. La aviación nacional prestó una ayuda eficaz en las operaciones. Durante varios días y cuando se presentaron los aviones rojos, en el último momento, tuvo que trabar combate con ellos, derribando dos aparatos.

La ciudad de Toledo ha sufrido mucho en los últimos días anteriores a su liberación.

Durante la noche anterior a la ocupación, el general Franco llevó sus fuerzas de Talavera y atacó por sorpresa Illescas, situada a unos 30 kilómetros al N. de Toledo, cayendo en nuestra poder posición tan estratégica y cortando todas las comunicaciones con Madrid. Esta operación se llevó a cabo con grandísimo éxito y puso de relieve las excepcionales dotes de inteligencia directiva del general Franco.

FUE SAQUEADO EL TESORO DE LA CATEDRAL

Las hordas marxistas se han dedicado a saquear, como una presa magnífica, la Catedral de Toledo. Abiertas las puertas de la gran basílica casi inmediatamente después de la entrada del Ejército en la ciudad, se pudo apreciar ya de una primera ojeada los excesos cometidos por los comunistas, que han aprendido muy bien la lección iconoclasta de los bolcheviques rusos.

Toledo guardaba en su Catedral un tesoro único e incalculable en obras de arte y orfebrería religiosa, tesoro que constituía signo de fe y de fervor cristiano, dado, no tan sólo por reyes, sino también por nobles y aun por el pueblo. Nada ha quedado.

Las vitrinas han sido vaciadas por los rapaces rojos. Custodias de filigrana, cálices, columnas y candelabros, todo lo mejor y más clásico de los orfebres que habían dejado en estas obras la huella eterna del arte; relicarios magníficos y veneros preciosos del arte hispánico.

Faltan cuadros del Greco, de Zurbarán y de Rafael. El famoso Códice miniado de San Luis también ha desaparecido.

Los marxistas españoles han aprendido muy bien la lección de Rusia.

FRANCO CONDECORA A LOS HEROES DEL ALCAZAR

Burgos.—El general Franco visitó Toledo y concedió al coronel Moscardó, jefe de los defensores del Alcázar, la Cruz laureada de San Fernando, y a todos los demás, la Cruz laureada colectiva.

UN DESTRUCTOR ROJO HUNDIDO Y OTRO AVERIADO

El Estado Mayor de la 8.ª División comunica oficialmente que se ha captado por radio una comunicación del destructor rojo "Gravina", que dice que su situación es apuradísima y que el destructor "Almirante Ferrándiz", ha sido

hundido por la Armada nacional.

Un comunicado oficial facilitado por Valladolid a las 13'45 de hoy afirma:

"Los cruceros "Canarias,, y "Almirante Cervera,, han iniciado el lunes las operaciones en el estrecho, hundiendo al "Almirante Ferrándiz,, y averiando gravísimamente al "Gravina,,.

Como ampliación a ese comunicado, la estación 9AH de Tetuán dice que, según la Base Naval de San Fernando, a las 9'45 de hoy, el crucero "Canarias,, afecto al movimiento nacional trabó combate con el buque pirata "Almirante Ferrándiz,, que se undió a las 11 horas con toda su tripulación. El "Almirante Cervera,, persiguió al otro buque, el destructor "Gravina,, que resultó con gravísimas averías.

Radio París afirma que el "Gravina,, se hundió, si bien este suceso no ha sido confirmado aún oficialmente.

Radio Daventry, de Londres, a las 18 afirmaba que el combate se había trabado en el Mediterráneo y había traído como consecuencia el hundimiento de un destructor gubernamental. Los dos buques afectados al Ejército persiguieron a otro barco gubernamental, que resultó averiado.

Se confirma la victoria obtenida por los buques afectados al movimiento "Canarias,, y "Almirante Cervera,, al hundir al "Almirante Ferrándiz,, de la flota marxista e inutilizar al "Gravina,,. Este último huyó, perseguido por el "Almirante Cervera,,.

Tánger.—Desde las seis de la mañana hasta las 7'30, se estuvo percibiendo, en dirección a Cádiz, un fuerte cañoneo que hacía trepidar los cristales de balcones y ventanas, lo que hacía presumir que se estaba librando un combate naval en alta mar. Así fué.

Más tarde se supo que, después de un combate de hora y media, el crucero "Almirante Cervera,, había hundido al destructor pirata "Almirante Ferrándiz,,.

Londres.—Comunica de Tánger la agencia Reuter que el hundimiento del "Almirante Ferrándiz,, tuvo lugar esta mañana después de un reñido combate.

El buque hundido hacía pocos años que había sido construido.

Cerca del lugar donde se desarrolló el combate, se encontraba un navo francés, que recogió a los marineros del "Ferrándiz,, que se echaron a lagua cuando el barco

A las 9'30 de la mañana el "Almirante Cervera,, se alejó, después de presenciar el total hundimiento del barco rojo. También el contratorpedero pirata "Gravina,, fué alcanzado por los disparos de "Canarias,, y tuvo que retirarse con averías de bastante consideración, dirigiéndose a Casablanca.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO

Comunicado oficial del Ejército del N.—Situación general hasta las 21 horas del día 29 de Septiembre. La situación continúa con el mismo aspecto reflejado en comunidades anteriores. Se ha registrado alguna actividad por nuestra parte en los frentes de Asturias, Soría, Avila, Burgos y Vizcaya. En el resto del territorio ocupado por nuestro ejército no ocurre novedad.

Parte oficial del Ejército del S. facilitado hoy, a las 22 horas.

Una columna ocupó Gimena, donde se recogió bastante material y 50 caballos con montura. El enemigo huyó en desbandada. Otra columna del capitán Varela cogió diez hombres armados, elementos extremistas, y armamento. En Preigo fué derrotado otro destacamento rojo.

Noticias oficiales:

Sector de Andalucía.—Una columna de Cádiz tomó ayer el pueblo de Caucín, recogiendo cuantioso botín al enemigo: la aviación operó eficazmente a este avance.

Sector de Asturias: Las fuerzas marxistas han atacado nuestras posiciones avanzadas, siendo rechazadas con muchas bajas.

Sector de Vizcaya: Las tropas del general Mola que operan en este sector han proseguido su avance, ocupando Ondarroa y rechazando al enemigo hacia Lequeitio; se ha recogido al enemigo mucho material, pero su cuantía no puede aun determinarse.

Sector de Guadalajara. Las tropas que operan en este sector han conseguido aislar casi en absoluto la ciudad de Sigüenza de todo contacto con Madrid. Nuestras avanzadas han llegado hasta el ferrocarril, embotellando un tren. Se recogieron 16 muertos, con abundante material de procedencia mexicana.

EL PANICO ES ENORME EN MADRID

Berlín.—Radio Nacional, a las 12'15: Toledo ya ha sido dejada al S. de los Ejércitos nacionales, pues éstos avanzan hacia Madrid.

El pánico en la capital de España es enorme.

Hasta los periódicos rusos describen la situación de Madrid como inaguantable y dicen que la aviación nacionalista ha causado tantas bajas a la aviación gubernamental que puede afirmarse que ésta ya no existe.

Las columnas motorizadas de los nacionales son invencibles y se espera que pronto aparezcan en las afueras de Madrid.

¿DONDE ESTA AZAÑA?

Roma.—Por varios conductos se ha confirmado que Azaña salió de Madrid.

SE APROXIMA PARA MADRID UN PERIODO DE TERROR ESPANTOSO

Lisboa.—En vista de los insistentes rumores relativos a la desaparición de Azaña, los comunistas acordaron asumir integralmente todas las funciones del poder.

Todo hace prever que se aproxima para Madrid un periodo de terror espantoso, como no se ha registrado en ningún pueblo del mundo.

EL PROXIMO ATAQUE A MADRID

HA SIDO DECRETADA LA MOVILIZACION GENERAL.—EL GOBIERNO FACILITARA EL ASCENSO A LAS CLASES DE TROPAS HASTA GENERAL.—PREPARANDOSE PARA LA DEFENSA

Madrid.—Dos empleados de la Embajada Cubana en España han sido detenidos por los milicianos rojos.

Se ha decretado la movilización general de hombres, mujeres y niños para la defensa de Madrid. Al mismo tiempo, se hace saber que todas las personas movilizadas, al igual que los milicianos rojos, devengarán diez pesetas diarias de haber.

El Ministro de la Guerra ha promulgado tres decretos, uno referente a la creación de un nuevo cuerpo de milicias de retaguardia, otro facilitando a los cabos y sargentos el ascenso hasta general y un tercero dando todavía mayores facilidades de ascenso a los milicianos rojos.

Toda la prensa de Madrid, sin dar la noticia de la caída de Toledo en poder del Ejército español, publica extensos editoriales indicando la conveniencia de proceder por todos los medios a la defensa de la capital.

El Comité sindicalista ha lanzado un manifiesto pidiendo a los obre-

ros de la construcción que concentren sus oficinas, pues se ha de trabajar día y noche para las obras defensivas de Madrid.

El Comité central del partido comunista ha hecho circular una nota en la que ofrece olvidar todo rencor y diferencia y aprestarse a la defensa de la capital de España. Termina aconsejando a los anarco-sindicalistas que hagan lo mismo, porque los momentos son graves y hay que estar muy unidos.

El periódico "Mundo Obrero" publicó anoche un editorial sobre cuestiones militares. En él, se dirige a los obreros y les explica la misión del trabajo en el ejército. Hace después unas burdas comparaciones, diciendo que así como en las obras hay albañiles, carpinteros y peones, en los militares tiene que haber ingenieros, telegrafistas y gente de choque. Afirma que el formar parte de las fuerzas de choque es lo más honroso para un miliciano.

MILITARES CONDENADOS A MUERTE POR LOS ROJOS.

UN ARTÍCULO DE "LE JOURNAL A L'" CONTRA ALVAREZ DEL VAYO.—ENTIERRO DEL CAPITAN SEDILES.—FALLECIMIENTO DE D. ALFONSO CARLOS DE BORBON

Zaragoza.—En Valencia, el tribunal popular ha condenado a muerte a 12 oficiales del Ejército por negarse a prestar ayuda a los rojos. Entre los condenados figura el coronel don Manuel Ruíz, el comandante de España acordado por el Komintern en 17 de febrero de este año en Moscú y su realización práctica por los marxistas españoles.

Viena.—Don Alfonso Carlos de Borbón, pretendiente carlista al trono de España, ha fallecido esta mañana.

Perpignan.—El Consejo de los Valles de Andorra, temiendo las incursiones de los rojos, ha pedido protección a las autoridades francesas.

Moscú.—En todos los talleres y fábricas rusos se obliga a los obreros a dejar parte de su jornal para enviar a los comunistas españoles. España, según ellos, es ya una República soviética, que pedirá muy pronto su ingreso en la unión de repúblicas soviéticas marxistas.

SE CONFIRMA LA MUERTE DEL INFANTE DON CARLOS DE BORBON Y ORLEANS.—SU SANTIDAD AUTORIZA A LOS SACERDOTES CELEBRAR MISA SIN REVESTIRSE Y UTILIZANDO COMO CALIZ UN VASO DE CRISTAL

París.—ETC, a las 22 horas.—Comunica Sevilla que se confirma la muerte, en el frente N., del infante don Carlos de Borbón y Orleans, hijo de don Carlos y de doña Luisa y hermano político del infante don Juan de Borbón, Príncipe de Asturias. El cadáver a sido trasladado a Pamplona y las armas que llevaba en el combate serán entregadas a su familia.

Burgos.—Su Santidad el Papa ha autorizado a los sacerdotes españoles que residen en territorio ocupado por los marxistas para que puedan celebrar misa sin necesidad de revestirse y pudiendo utilizar como caliz un vaso de cristal.

Lisboa.—En la Embajada española se registró una escena de tiros que fué apercibida desde el exterior del edificio. El Embajador rechazó el auxilio que quisieron prestarle varias personas y se negó a dar explicaciones sobre el incidente. Se sabe que en la Embajada Española hay un funcionario nacionalista.

París.—Un decreto de Hacienda publicado hoy en la "Gaceta" de Madrid da normas sobre la incauta-

ción de fincas. La municipalidad se ocupa de hacer acopio de viveres. Ante don Francisco Maroto y los capitanes señores González Monte, Fons y García.

Madrid. — Largo Caballero ha manifestado que no había novedad en los distintos frentes y que sus impresiones eran excelentes. Míau;

Madrid. 6 Se ha promulgado un decreto en el que se dispone la rebaja de los alquileres en una cantidad bastante superior al 50 por 100. Esta rebaja comprenderá las casas-habitación y los locales destinados a milicianos. Hernández con firmó las buenas impresiones sobre la guerra.

Madrid. — Esta tarde se verificó el entierro del capitán Sediles, muerto en un accidente de automóvil. Presidió el duelo el Director General de Seguridad señor Muñoz, varios jefes y oficiales de las milicias populares y algunos familiares del finado.

Ginebra. — El diario "Le Journal" órgano oficioso de la S. de N., publica un artículo en el que afirma que el delegado del Gobierno marxista de Madrid en la Asamblea Alvaréz del Vayo, representa a un Gobierno que carece de toda autoridad moral y material, como lo demuestran las numerosas agresiones perpetradas contra súbditos extranjeros y edificios de otros países. El articulista expone el plan de sovie-

Noticias radiadas anoche

ANTES MADRID QUE MALAGA

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada, dice:

La situación de Málaga es la misma, ya que es un hecho que no ha sido ni será atacada seguramente por ahora; aunque sea una ducha de agua fría, para estos optimistas que ya creían que una vez tomado Toledo sería ocupada Málaga.

Nosotros ya dijimos hace tiempo que Málaga no caería tan pronto como muchos esperaban, porque verdaderamente le tienen puesto cerco, pero de lejos y no de cerca, las tropas del general Varela. Hace poco hemos recibido una prueba de lo que decíamos. El general Varela ha manifestado a un representante de "O Seculo", que ahora se dirige hacia Madrid y aun tendrá tiempo de llegar a tiempo a la conquista de Málaga, cumpliendo así nuestra profecía de que caerá cuando sea atacada de cerca.

Es el general Varela quien tiene la palabra.

MADRID DICE QUE EL MANGADA HA ENTRADO EN TALAVERA DE NUEVO, PERO ALLI NI PIENSAN YA EN EL

La siguiente noticia es para troncharse de risa; agarrarse:

Madrid. — Una columna del general Mangada ha entrado por sorpresa en Talavera, apoderándose de los barrios bajos. Claro; como que estos barrios son los que les pertenecen. Pero que no sean tan zopencos en Madrid. ¿Es que se creen que vamos a tragarnos este bulo? No; ni en lo más remoto piensan los talaveranos con el famoso Mangada, y fíjense ustedes que se acaba de recibir una carta del médico del hospital de Talavera — es un mallorquín, médico de la Armada — en la que dice que lo que menos piensan allí es en el ridículo Mangada. ¿Con que el terrible Mangada ha entrado en Talavera?... Como no sea en una remesa de melones, lo veo difícil... y en Talavera ya se terminan.

A 30 KILOMETROS DE MADRID SE ENCUENTRA EL GENERAL VARELA

Las fuerzas del general Varela avanzan de Toledo y Arias del Rey hacia Madrid, habiendo ocupado Villaluenga, a unos 30 kilómetros de Madrid, aproximadamente.

TODA LA PROVINCIA DE CORDOBA ESTA YA EN PODER DE LOS NACIONALISTAS

Se ha ocupado el último reducto de la provincia de Córdoba, ya que el resto está en poder del Ejército.

EN MAQUEDA SE RECHAZO ROTUNDAMENTE UN CONTRAATAQUE DE LOS ROJOS

El ataque, o mejor dicho, contraataque que los rojos realizaron sobre Maqueda, fué rechazado con graves pérdidas para los rojos, estando abierto el camino de Madrid para los nacionales.

LA PARTE DE TRIPULACION QUE SALVO UN BUQUE FRANCÉS DEL "ALMIRANTE FERRANDIZ"

París. — El delegado de la Agencia Havas logró ponerse en comunicación con el comandante del buque que recogió a los supervivientes del "Almirante Ferrándiz", quien le dijo que entre los 40 tripulantes salvados figura el comandante del mismo, no habiendo más oficiales a bordo que el maquinista y el médico.

SE HAN SUPRIMIDO LOS ACOMPAÑAMIENTOS EN LOS ENTIERROS

Madrid. — El Gobierno acordó que en los entierros no puedan acompañar al féretro, ni los amigos ni los familiares del difunto, para no dificultar la circulación. Es decir, que se mueran como los perros; pero, eso sí: cuando se muere un directivo, puede asistir quien le de la gana.

LA CONCESION DEL ESTATUTO VASCO

Según una información, se dá por concedido el estatuto autónomo a las Vascongadas, lo mismo que en Cataluña. La ratificación del estatuto va a ser en la apertura del Congreso mañana, día 1 de octubre.

DON CARLOS DE BORBÓN!... PRESENTE Y ADELANTE!

Sevilla. — Se confirma la muerte de Don Carlos de Borbón y de Orleans en el frente Norte, habiendo sido conducido su cadáver a Tolosa, siendo entregado a sus familiares. Así muere un español, un verdadero español, que, apartándose de su rango y abolengo, no ha vacilado en luchar y morir en las filas nacionalistas, por España, como un soldado más. Don Carlos de Borbón... Presente y Adelante!

LOS QUE HUYEN A MADRID

Madrid. — Han llegado grupos de habitantes de Talavera que huyen de aquella población, habiendo estado tres días en camino. Pero, tontos. ¿Por qué huís, si tenéis allí a Mangada?... ¿Es que no lo sabiais?... No, ¿verdad? Ni los milicianos rojos saben donde está el insigne Mangada.

LOS FALANGISTAS DE MARRUECOS, A LAS ORDENES DE LA AUTORIDAD MILITAR

Se ha hecho público un decreto del Gobierno de Burgos en el que se dice que todos los falangistas de la zona de Marruecos quedan bajo el mando de la autoridad militar. Los falangistas habrán acogido con satisfacción esta orden, al igual que los de España, pues estos bravos muchachos, que no han escatimado el derramar su sangre por España, han de estar satisfechos de depender de las competentes autoridades militares.

SE HA OCUPADO ONDARROA

En Toledo las tropas han consolidado posiciones. En el frente de Vizcaya fué ocupado Ondarroa.

LARGO CABALLERO, MINISTRO DE LA GUERRA, DIRIGIRA LA "OFENSIVA DE LA MUERTE"

Largo Caballero en persona es quien tiene que dirigir la gran ofensiva que se prepara contra los nacionalistas, ofensiva que se llama "de la muerte". Claro; no podía llamarse otra cosa. Como que si la intentan, no va a quedar ni uno de ellos.

EL GOBIERNO DE MADRID, A LA DERIVA

Radio Coruña, a las tres de la madrugada:

"Un Gobierno a la deriva". Elocuente es por sí sola la llamada apre-

Queda terminantemente prohibida tanto a militares como a paisanos toda noticia que no encuentre en la Prensa sobre las operaciones militares, transportes de fuerzas, material y viveres, planes de campaña, etc. Si hubiere algún contraventor a esta orden será severísimamente castigado. Cualquiera que tenga noticia de quien pregunta o dá noticias sobre los referidos temas debe denunciarlo y si no lo hace sufrirá por su omisión la misma pena que el indiscreto o traidor por su acción.

miante que lanzó ayer por la Radio Madrid el nefasto ministro de la Gobernación, Galarza, a cuya conciencia son imputables muchos de los crímenes y salvajadas que se cometen. El consejero rojo del gabinete marxista demanda la ayuda de todos los hombres para oponerse al avance del Ejército español, acampado ya a pocos kilómetros de la capital de España. Pero con ser harto elocuente por sí sola la alocución que transmitió ayer Unión Radio, nos sugiere tres consideraciones que hemos de recoger:

Es la primera que no nos explicamos que los consejeros acudan tan desesperadamente a levantar el espíritu decaído de las milicias marxistas, cuando proclaman que su gobierno es la legítima representación del pueblo español y que nosotros, los rebeldes, no contamos con nadie absolutamente, mientras que ellos son secundados por la mayoría de españoles. Si verdaderamente el pueblo está con ellos, ¿a qué proclamas desesperadas? ¿A qué hacer llamamientos a los ciudadanos libres para que empuñen las armas, empleando como argumento base de su peroración, que el Ejército no podrá entrar en Madrid, porque Madrid es

la capital de la república y de España, como si ésta y aquélla existiesen sólo para los marxistas?

Como si Madrid no pudiese ser la capital de todos los españoles o como si el régimen fuera patrimonio de unos cuantos degenerados entregados al poder de las fuerzas del comunismo.

Es inútil, por último, la explicación que dió el gobierno de la supuesta fuga de varios consejeros marxistas, pues con esto ya no se engaña ni al pueblo madrileño ni a las ciudades sitiadas por el Ejército, que ya saben la verdad.

El gobierno rojo de Madrid es un gobierno que va a la deriva, destruido por nosotros, entregado a las intrigas de sus partidarios y sujeto a la repulsa de todos los buenos ciudadanos.

LITVINOF Y ALVAREZ DEL VAYO, PERFECTOS CAMARADAS DE CAFE GINEBRINO

Ginebra. — El delegado ruso Litvinof continúa de compañero inseparable de Alvarez del Vayo. Los dos delegados se reúnen en un café apartado todos los días y mantienen extensas conversaciones.

QUE MAS QUISIERAN LOS CATALANES QUE FUERA VERDAD ESA MENTIRA DE SUS TRIUNFOS EN HUESCA

Una canallada más de las emisoras rojas. Durante toda la tarde de hoy, la estación marxista Alas Rojas lanzaba apremiante llamadas a las demás emisoras de España para comunicarles la, según ella, gran victoria de los leales, que decía habían derrotado a una columna facciosa salida de Huesca, a la que causaron más de 600 prisioneros, apoderándose además de las posiciones de Monte Aragón y Estrecho Pinto, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material de guerra.

Excusado es decir que no hemos creído una palabra de tal patraña, pero nos ha ratificado en nuestra posición una llamada de la Estación de Jaca, afecta a nuestro glorioso movimiento, en la que los amigos aragoneses desmentían rotunda y oficialmente, en nombre de la Comandancia Militar, la supuesta victoria de los rojos, añadiéndonos que la tranquilidad era por allí absoluta y que ni en Monte Aragón ni en Estrecho Pinto había catalán alguno.

Como se vé, pues, se trata de un embuste más de los marxistas, que a falta de victorias reales, que no han tenido ni tendrán, tienen que contentarse con las que unos locutores de voz asmática e inteligencia caleturienta inventan y propalan para tratar de seguir engañando a los infelices que aun les escuchan o creen.

DATOS DEL MOVIMIENTO DE POBLACION DEL ALCAZAR DURANTE EL ASEDIO

Toledo. — Cuando comenzó el asedio al Alcázar, había en el edificio 1.800 personas, de ellas 1.100 militares. Las bajas sufridas por ellas durante los 72 días de asedio rojo han sido: 82 muertos, 400 heridos graves, 150 menos graves, 57 desaparecidos

RIALTO

HOY
de 3 tarde a 11 noche

Vuelan mis Canciones
por MARTA EGGERT

CORAZONES ROTOS

por KATHERINE HEPBURN
y CHARLES BOYER

Lunes: "ESCANDALOS ROMANOS", por Eddy Cantor;
"TODO POR EL AMOR" por Jean Kiepara

MODERN

HOY
de 3 tarde a 11 noche

DE CARA AL PELIGRO

por TIM Mc COY

ROSARIO LA CORTIJERA

por ESTRELLITA DE CASTRO
y EL NIÑO DE UTRERA

Lunes: Richard Dix en "AMOR SUBLIME", y "GIGOLETTE"

en las explosiones y bombardeos, 30 desertores o desaparecidos, 5 muertos por enfermedad y tres suicidios. Había en el recinto 500 mujeres y 50 niños, todos los cuales están bien. Además contaban con 97 caballos y 27 mulos, de todos los cuales en la actualidad queda un mulo.

PARTE OFICIAL DEL EJERCITO DEL SUR

Parte oficial del Ejército del Sur. En Toledo nuestros tropas se han de dicado a consolidar las posiciones conquistadas, limpiando unos pequeños focos marxistas que quedaban.

Alocución del General Queipo de Llano

DE ANOCHE

Buenas noches, señores. Por esta vez debo decir: Alleluya, alleluya.

Al fin toda la prensa de Madrid da cuenta de la caída de Toledo y propugna por la adopción de cuantas medidas sean precisas para aumentar la resistencia de Madrid haciendo fortificaciones con la celeridad posible para que sea inexpugnable. Al cabo de dos meses de avanzar hacia Madrid se dan cuenta de ello. Alguna vez han de decir la verdad a su clientela. Aunque la prensa roja haya reconocido la caída de Toledo, el ministerio de la Guerra, el señor Caballero, no se ha enterado.

El parte oficial del ministerio de la Guerra de ayer, dice que la aviación roja lanzó dos mil bombas en los frentes Oeste y Norte. No sé en que puntos lanzarían estas bombas porque seguramente es un sueño de su calenturienta imaginación y además porque necesitan estas bombas de las que no andan muy sobrados para la defensa de Madrid.

"La artillería cañoneó Sigüenza, dejando al enemigo casi destruido". Como siempre, nos destruyen, nos aniquilan; pero aniquilados y todo, seguimos avanzando.

"En Málaga una columna rebelde fué deshecha completamente por la aviación roja". Pero, ¿qué columna sería esa? Porque yo no me he enterado, de que ni en Málaga ni en sus cercanías hubiese ninguna columna nuestra.

"El ministro de la Guerra afirma que las fuerzas del generalísimo rojío Mangada —Ja, ja, ja... ¿qué serán los otros si éste es el generalísimo?— han atacado Talavera de la Reina y ya luchan en las cercanías de la población. Pero... ¡qué idiotas! Desde las líneas avanzadas nuestras hasta Talavera hay la friolera de 50 kilómetros". Qué sorpresa nos habían dado.

Todo lo que dice el ministro Canallero, es una falsedad, que no tiene fundamentos de ninguna clase, como no puede tenerlo nada de lo que se cuece en la imaginación de este señor. Y por añadidura tiene por asesor a López Baño, mucho más bruto que él.

Hoy he recibido una noticia que me ha producido gran pesar. El señor Bayo ha rechazado una comisión que le querían dar para el extranjero, pues dice que su lugar está en Madrid como técnico. No será como técnico militar. Es decir, como técnico de una retirada, sí. Ya me figuro que antes de llegar nosotros va a salir corriendo hacia Valencia y va a hacer una retirada como la de Baleares, diciendo: No ha habido otra retirada tan heroica en la historia. ¡Qué heroísmo!

El partido comunista de Madrid, que es tanto como decir el gobierno, dice que la artillería roja ha bombardeado Buitrago y Paredes de Buitrago. Por fin ya reconocéis lo que hemos adelantado por esta parte. Y cuanto adelantaremos, porque las cosas a su tiempo y los nabos en adveniente. Dicen también los comunistas que en Navalperal han rechazado con

éxito un avance de los facciosos en la carretera de Robledo. De manera que ya estamos en Robledo. ¡Qué confesión más hermosa! Continúa diciendo que en Vargas hemos sufrido muchas bajas. No muchas. Unas doscientas, pero las de ellos pasaron de dos mil. "La aviación republicana ha bombardeado algunas líneas enemigas". ¿Pero qué líneas enemigas deben ser esas? Serán las de Torrevedras, aunque estén en Portugal. "En Huesca bombardeamos la capital. la desmoralización es muy grande y diariamente se presentan soldados espantados de las enormidades que cometen los facciosos". La desmoralización de Huesca debe ser muy grande, pues llegó a tener el enemigo a unos once o doce kilómetros y ahora lo tiene a cuarenta. Y los soldados deben estar muy contentos de ver como los comunistas dan chocolate a las monjas, bizcocho a los frailes y chorizo a Azaña. A pesar de las victorias que diariamente obtienen los rojos, el partido comunista recomienda la instrucción militar de todos los obreros para así hacer de Madrid una fortaleza inexpugnable. Como os estoy viendo correr por todas partes en cuanto lleguemos a Madrid. Buscaréis salida y no la encontraréis, a no ser por el aire, donde se escapará Indalecio, seguramente en avión o en su propio montgolfier, a no ser que lo despachen antes los milicianos rojos, que tendrán en este caso provisiones de grasa para más de 150 familias durante un mes.

Los sindicatos obreros de Madrid llaman urgentemente a sus afiliados para que se concentren en sus locales, para ir a las afueras de la ciudad a trabajar en las organizaciones de la defensa de la capital. No espantarse, madrileños, que nuestras fuerzas se encuentran encima de Azaña, no del verrugas, sino del pueblo de Azaña, que está a cuarenta y un kilómetro de Madrid. Puede que Azaña, al oír esto se haya desmayado, pero esto, si le ha ocurrido, ha sido por no imitar a Largo Canallero, que tiene cerca a Negrín, que le dá inyecciones contra el miedo. Pobre lavandera, prepárate para lavar los calzoncillos de Largo Canallero el día que se rompa la jeringuilla.

El gobierno rojo, dice que está efectuando la organización militar de la retaguardia. Será la de Azaña? Dice que sin organización no se puede defender la capital. Por un decreto se moviliza a las mujeres útiles y a los niños que estén en edad suficiente para empuñar las armas. Pobres maridos. Yo lo siento por los niños, pero por las mujeres comunistas como esas que asesinaron a los frailes de Bilbao a hachazos, siento una gran satisfacción. Estas mujeres debieran ser enviadas al frente, que es lo que nosotros deseamos, por más que siempre en el frente rojo ha habido pocos hombres. Dice el decreto llamando a las mujeres y niños que serán empleados en vanguardia o retaguardia según su capacidad combativa. Yo me figuro que serán una especie de Pasionarias cuando estaba allí en la taberna de Somorrostro, que desarrollaba una actividad brillantísima en vanguardia de primera línea. A propósito de la Pasionaria, no hace más de 24 horas que un periodista argentino me decía que unas señoras de por allí habían iniciado una suscripción en favor de los marxistas en virtud de un manifiesto enviado por la Pasionaria, de la cual creían era una señora distinguida pero con ideas avanzadas. Que más quisiera.

En Rusia se obliga a los obreros a dejar parte de su salario en favor de los marxistas españoles; pero, ¿qué habéis hecho de los millones que habéis robado en los bancos? A menos que el dinero de esta "suscripción" rusa se entregue a la Pasionaria que sé que construye un chalet muy grande en los alrededores de aquella ta-

berna de Somorrostro. ¡Con qué gusto recordará cuando entre en este chalet, todos los rincones y todos los recovecos de aquellos campos vecinos! No quisiera que la Pasionaria tomase a mal las cosas que le digo, por Dios, porque luego me llama borracho, cuba, y unas cuantas cosas por el estilo. Dios me libre de faltar a la Pasionaria, que tiene todos mis respetos y consideraciones.

La situación en Madrid debe ser muy grave cuando el partido comunista ofrece olvidar todas las diferencias con los partidos de izquierda y unirse con ellos para la defensa de Madrid.

Largo Canallero, al salir de un consejo de ministros dijo que se habían ocupado de asuntos urgentes que se traducirían inmediatamente en decretos, entre los cuales figura el relativo a la rebaja de alquileres. En esos momentos la rebaja de alquileres debe ser en Madrid una cosa importantísima. La mayor parte de los dueños de las casas no cobran y la parte sobrante ha desaparecido.

Las mentiras que lanza Madrid sólo sirven para engañar a sus propios partidarios. Hoy mismo se presentó en nuestras avanzadas de Toledo un coche a toda velocidad, cuyos ocupantes dijeron que iban a reunirse con los rojos. Los pobres cayeron en nuestras manos y yo no sé lo que les habrá pasado con este tiempo que tenemos; a lo mejor se han enfriado...

"Solidaridad Obrera", que es el periódico oficioso de Largo Canallero, decía el 16 de septiembre: No creemos que pueda llevar a ningún fin práctico el engaño en que se tiene a la opinión pública, puesto que si un pueblo se está batiendo con heroísmo es merecedor de saber la verdad, por muy mala que ésta sea, pues ha de servir de estímulo a todos los combatientes. De esta manera iremos hasta más allá de donde se cobije el fascismo.

El diario ruso "Pravda" publica un artículo en el que censura la forma pañola los dirigentes rojos de nuestro país, así como la falta de previsión de las huestes comunistas, que no han sabido oponerse al ataque de los nacionales.

En nuestros frentes, poca actividad; por lo menos hasta ahora no he recibido noticias más que del Sur. En este sector se ha tomado Alcalá La Real y fuerzas salidas de Priego, Lúdena y Granada —la eterna sitiada— han causado una derrota a los marxistas, que no ha sido como la de Talavera, porque no tenían enfrente ni tantos hombres ni tantos elementos contrarios como allí teníamos. Otra columna nuestra ocupó Nueva Castilla, pueblo que estaba al interior, pero en el que aún se resistía un grupo de comunistas. La columna de Cádiz tomó San Pablo de Buceite y Colmenar, quedando en nuestro poder la línea ferroviaria de Ronda a Aljéiras.

He recibido una carta de unos moros tangerinos, en la que me dicen que tienen que hacer una observación a mis charlas, y es que cuando nombro a los moros me refiero sólo a los habitantes de nuestra zona de Protectorado, y ellos afirman que sienten también un gran amor a España. También me dicen que los moros de la zona francesa sienten igualmente una gran admiración por España. Yo no sé el cariño que sentirán por España los moros de la zona francesa y los de la zona internacional, pero sí sé el que sienten los de nuestro Protectorado, en que he vivido mucho tiempo. Nosotros les queremos como hermanos de raza, puesto que por la mayoría de españoles corre todavía sangre agarena, y ellos nos corresponden también con un amor de hermano.

Se dice que Azaña y Masquelet van en viaje de inspección a la zona de Levante, camino adelante hasta Ali-

cante y allí al instante tomar un barquito y adelante, adelante, hasta Génova. A que sí. A que no hacen esta inspección.

Azaña, queriendo sin duda tener un apoyo más, con la frescura que le caracteriza, iba a decir la desvergüenza, ha declarado a un periodista inglés que el establecimiento del fascismo en España traería como consecuencia el convertir la península ibérica en una base naval y aérea de los países fascistas de Alemania e Italia con graves riesgos para Inglaterra, que no podría mantener la libertad del estrecho ante las plazas artilladas de Tetuán, Ceuta y Melilla, cortándole así el camino de la India. Parece mentira que los marxistas digan idioteces, pues ni el general Franco ni ninguno de nosotros se avendría a hacer de España base de países extranjeros; eso es una canallada. R si Azaña lo dice es seguramente porque él ha pensado más de una vez en hacerlo, pero nosotros, que amamos la dignidad de nuestra patria por encima de todo, no podemos hacer estas cosas.

Marcelino Domingo, el de los trigos y el de los criados con calzón corto y medias rojas, después de haber vivido en una fonda de catorce reales, sin pagarla, ha declarado que no estaba bien que el general Castelnau defendiese a los sacerdotes españoles, porque don Marcelino dice a Castelnau que las derechas españolas son germanófilas furibundas, como lo eran en la época de 1914 a 1918, en que por causa de ellos no se puso España, con todos sus medios de guerra, al lado de Francia. Buena prueba de ello, dice Marcelino, es que el general rebelde Cabanellas, dirigió un saludo a Hitler. Dice además que si el general Castelnau demuestra su simpatía a los rebeldes españoles va contra Francia, pues los fascistas cederían una isla del Mediterráneo a Italia y el Norte de Africa a Alemania. Tanto Azaña como Marcelino, tratan de indisponernos uno con Inglaterra y el otro con Francia, pero me parece que no van a conseguir nada, puesto que todos les conocen. El que Marcelino encuentre muy mal lo que escribió el general Castelnau acerca de las obras de arte destruidas en España y de los asesinatos de sacerdotes se explica porque Marcelino por una parte está acostumbrado a saquear el Tesoro y por otra está tan unido con sus compañeros del frente popular que no le horrorizan ni los saqueos, ni los asesinatos, ni las violaciones, etc.

En Cartagena, en Málaga, y en Santander, según una información que me han facilitado hoy, existen gobiernos soviéticos, que cometen toda clase de barbaridades.

Terminó su parlamento agradeciendo los donativos que se le han enviado, consistentes en grandes cantidades de oro.

Ya no importa mandar a Barcelona

La TINTORERIA IDEAL

lava y plancha sus

Cuellos fuertes

Espartero, 9 Tel. 1011

Juan Valenzuela

ENFERMEDADES DE LA PIEL

Médico Director del Dispensario Oficial de la Lucha Antivenérea.

Consulta.

Plaza Quadrado, 26

Tip. LA ALMUDAINA, S. A.

TELEGRAMAS

Noticias del extranjero

UN MINISTRO ALEMÁN FELICITA A LOS HEREDEROS DEL ALCAZAR

Munich, 29.—El ministro Hess dirigió, en nombre del partido nacional-socialista a los herederos del Alcázar y a sus valientes libertadores el telegrama siguiente: "Partido nacional-socialista alemán expresa a los herederos del Alcázar y a sus libertadores sus felicitaciones más cordiales. Rudolf Hess".

PARA PONER FIN A LA REBELION DE PALESTINA

Jerusalén, 29.—El enviado del rey Ibn-Saud volvió del Cairo, con el acuerdo entre Saud, el rey Ghazi, el Iman Yehia y el emir Abdullah, para hacer un llamamiento común a Palestina y a los árabes, de poner fin al conflicto. Se cree que el comité supremo de los árabes apoyará dicho llamamiento, ordenando se termine la huelga y se acabe el terrorismo, sobre la base de la suspensión de la inmigración y de una amnistía.

INGLATERRA SE NIEGA A RECONOCER EL GOBIERNO ABISINIO DEL GORE.—SE ESTRECHAN LAS RELACIONES ENTRE INGLATERRA E ITALIA

Ginebra, 30.—El ministro británico de Negocios extranjeros, Eden, dirigió a la Liga de Naciones una comunicación de la que resulta: 1.º que algunos jefes de las tribus callas pidieron en junio y julio últimos al cónsul inglés en Gore y al comisario del distrito de Gameba, en el Sudán, transmitir un llamamiento a la Sociedad de Naciones para que el Oeste de Abisinia fuese colocado bajo el mandato británico; 2.º que a fines de julio último ocurrieron disturbios en la región de Djimma entre gallas y amharas, estos últimos habiendo impuesto un tributo a las gallas. El sultán de Goumai había dirigido una comunicación al consulado británico en Gore, para que esos hechos fueran llevados al conocimiento de la Sociedad de Naciones.

Roma, 30.—La prensa italiana, comentando la declaración del ministro británico Eden, escribe que dicho documento prueba una vez más el estado de anarquía que reina en Etiopía no ocupada por los italianos.

Londres, 30.—El cónsul general de Gran Bretaña en Gore salió de dicha ciudad. Los periódicos de la capital de Inglaterra escriben que dicha decisión debe ser acogida favorablemente. El "Morning Post" expresa la esperanza de que mejorarán ahora las relaciones entre Gran Bretaña e Italia, puesto que la marcha del cónsul general británico en Gore demuestra que estaban equivocadas las aseveraciones de Tafari, sobre la existencia de un gobierno abisinio en dicha capital.

Roma, 30.—La prensa italiana da una importancia excepcional a la notificación hecha por el gobierno británico a la Liga de Naciones, de que se ha suspendido el consulado inglés en Gore (Abisinia). Los periódicos hacen resaltar que dicha decisión del gobierno inglés es la mejor prueba de que la admisión de la delegación abisinia en la Asamblea de la Liga fué una equivocación.

El "Giornale d'Italia" publica un artículo referente a ello, con el título: "La farsa ha terminado".

La desvalorización del franco

París, 30.—Los debates en la Cámara de diputados, referentes a la devaluación del franco, fueron tempestuosos, y pusieron de manifiesto las divergencias profundas que existen hasta en los grupos políticos que constituyen la mayoría. Las repercusiones internacionales de dicha devaluación, y las medidas de defensa adoptadas por ciertos Estados europeos han reducido considerablemente los beneficios que las exportaciones francesas podían obtener a consecuencia de la devaluación. Las discusiones se reanudaron en la sesión nocturna, y se decidió conceder al gobierno plenos poderes para evitar aumentos en el coste de la vida, y para la vigilancia sobre los precios. El gobierno someterá a las Cámaras un proyecto de ley a dicho efecto. A las tres de la mañana, se aprobó la ley de devaluación, por 343 votos contra 252.

Sofía, 30.—El ministro de finanzas, Gueff, declaró a los periodistas que la moneda búlgara no sufrirá la influencia del franco francés. Insistió en que la unidad monetaria búlgara, el "leva", fué estabilizada sobre una base muy baja, de modo que no existen motivos para una nueva devaluación, ni tampoco hay peligro de inestabilidad del "leva", a consecuencia de la devaluación francesa.

Riga, 30.—El gobierno de Letonia decidió ajustar su unidad monetaria, el "lat", con la libra esterlina, sobre la base del cambio de 1931, antes de la baja de la libra. Esta valdrá así 25'22 "lats". Letonia abandonó la base de la libra en 1931, cuando la baja de la moneda inglesa, de modo que la decisión actual significa una devaluación de cerca del 40 por ciento, puesto que la última cotización de la libra, a fines de la semana anterior, fué de 14'87 "lats".

Roma, 30.—En los centros informados, se considera poco probable una devaluación de la lira, similar a la del franco francés; sin embargo, se podrá considerar en algunos casos especiales, por ejemplo con la "lira del turismo".

Edicto

Mateo Zaforteza Musoles, Abogado, Jurídico Militar, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora de la M. I. N. y L. ciudad de Palma de Mallorca.

HAGO SABER:

1.º Que con el fin de no perjudicar los intereses del Ayuntamiento ni de los ganaderos proveedores de carne de esta Capital, pongo en conocimiento de los matarifes y demás empleados destinados al trabajo de matanza en el Matadero de esta ciudad, la absoluta prohibición de cortar, sustraer y llevarse carne, huesos, tendones, grasas, etc., etcétera pertenecientes a las canales de las reses, salvo previa indicación del Inspector Veterinario de servicio en el mismo.

2.º Se consideran despojos en el ganado vacuno, además de la cabeza (cortada al nivel de la primera vértebra cervical), extremos o patas (cortada en la línea media de las regiones carpianas y tarsiana), el corazón, pulmones, tráquea, hígado, los reservorios gástricos con el esófago (abré) el bazo (melsa, el intestino con el páncrea, el peritoneo, el mesenterio, la vejiga de la orina, el pene y matriz.

3.º Son despojos en el ganado de cerda todas las regiones indicadas en el ganado vacuno, además de la lengua, exceptuando la cabeza y los extremos o patas.

4.º Son despojos en el ganado lanar y cabrío todas las regiones y vísceras detalladas en el ganado vacuno.

El personal encargado del sacrificio y desuello de las reses que incurra en alguna infracción de estas prescripciones, será sancionado debidamente.

Palma, 30 de septiembre de 1936.
— El Alcalde, Mateo Zaforteza

CULTOS

PARA HOY

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Merced, en sufragio de una difunta.

A las siete y media, misa de comunión general para los Jueves Eucarísticos y exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y cuarto, Hora Santa, Trisagio, Tedeum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, empieza el mes del Rosario, practicándose a las seis y media de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento.

En las parroquiales e iglesias se

practicará dicho ejercicio, rezándose las tres partes. La última parte se rezará a las seis y media de la tarde con mayor solemnidad.

Empieza en Santa Eulalia un solemne Triduo y fiesta en honor de Santa Teresita del Niño Jesús.

Por la mañana, durante la misa de siete; por la noche, con sermón, después del rosario. Oficio solemne con sermón el día 3 a las diez. Predicará el Rdo. señor don Jaime Sastre, Presbítero.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los SS. CC.

Santoral

Este mes está consagrado a Nuestra Señora del Rosario.

La Dedicación de la Basílica de Palma y el Santo Angel Custodio del Reino y S. Remigio.

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena a Nuestra Señora del Rosario. A las 6 y media Exposición, misa y primera parte del Rosario. Por la noche, después de la tercera parte del Rosario, solemne ejercicio y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Francisco, en honor de su Seráfico Titular. A las 6 y media Misa cantada y Exposición del Smo. Por la noche después de la Corona Novena de S. Francisco y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Iglesia de Padres Capuchinos, dedicadas a su glorioso Fundador San Francisco de Asís. Por la mañana Misa conventual y exposición del Smo. Por la tarde después del Rosario, continuación de la Novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Iglesia de S. Jerónimo, en honra de Nuestra Señora del Rosario. Exposición a las 7 y misas rezadas. Al anochecer Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Grada en la Catedral.

Santoral

Primer Viernes consagrado al Santísimo Corazón de Jesús.

Santos Angeles Custodios y Eleuterio.

ATENCION

La Casa Tort Matamala, Palacio, 14, comprará los botes vacíos de gasa esterilizada de su marca que estén en buen estado.

PRINCIPAL

Hoy a las 3

Extraordinario Estreno en Palma

Venganza Gitana

Un drama de amor, odios y celos

TELA TSOHAI

Gitana pura, nos revela los misterios de su raza

Film dialogado en español

Dos semanas de éxito grandioso en el Tivoli de Barcelona